

BAB III

PAPARAN DATA DAN TEMUAN PENELITIAN

Sebelum sampai pada proses analisis data, maka perlu adanya penyajian data. Dalam penyajian data, peneliti menggunakan beberapa metode pengumpulan data, yaitu: metode observasi, dokumentasi, dan wawancara. Penyajian dan analisis data ini merujuk pada rumusan masalah.

Dalam penelitian ini, yang menjadi obyek penelitian adalah pelajar muslim SMA. Untuk mengetahui bagaimana disiplin dalam berlali lintas di wilayah hukum Polrestabes Surabaya, maka akan dijabarkan penyajian data dan analisis data dan hasil penelitian sebagai berikut:

Pembahasan pada bagian ini secara garis besar dibagi 3 bagian untuk menjawab permasalahan yang diajukan dalam penelitian ini. Bagian *pertama* menyajikan bagaimana disiplin menurut islam. Bagian *kedua* tentang bagaimana disiplin menurut undang-undang lalu lintas. Bagian *ketiga* membahas tentang bagaimana disiplin berlalu lintas pelajar muslim jenjang SMA/MA di wilayah hukum Polrestabes Surabaya. Ketiga bagian ini akan diuraikan dengan cara mendiskripsikan data hasil penelitian sekaligus memberikan analisis setiap data hasil penelitian. Keseluruhan data yang dituangkan dalam bagian ini diperoleh melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi.

Untuk mengetahui strategi yang di gunakan untuk membuat pelajar agar lebih disiplin dalam berlalu lintas, peneliti melakukan wawancara dengan kepolisian, masyarakat sekitar, dan pelajar SMA/MA di wilayah hukum Polrestabes Surabaya. Menurut pendapat kepolisian polrestabes Surabaya,

telah sepakat untuk mengembangkan strategi pendisiplinan para pengguna jalan raya dengan otodidak. Strategi otodidak merupakan salah satu bagian strategi yang dilakukan secara seketika saat pengendara melakukan kesalahan berlalu lintas. Strategi ini sudah digunakan untuk membuat para pengendara menjadi lebih disiplin dalam berkendara di jalan raya.

Peneliti dalam melakukan observasi di wilayah hukum Polrestaes Surabaya. Kepolisian masih memakai metode ceramah dan demonstrasi, metode ceramah yaitu metode yang menghendaki pelanggar harus mendapat informasi tentang jenis pelanggaran. Kegiatan ini menekankan pada penyampaian informasi secara verbal dan cenderung searah ini dapat terstruktur, menggunakan teknologi rendah, dan memungkinkan. Kegiatan ini dilakukan dalam waktu yang relatif singkat.

Kepolisian juga menggunakan metode demonstrasi, metode ini digunakan pada saat berkampanye untuk menanggulangi kemacetan atau kedisiplinan dalam berkendara. Strategi ini memperlihatkan bagaimana ia melakukan sesuatu yang kemudian diamati dan dibahas.

Setelah peneliti melakukan penelitian secara langsung dan melaksanakan sesuai dengan metode yang digunakan, maka hasil penelitian yang peneliti peroleh dapat diuraikan sebagai berikut: metode yang sering digunakan oleh pihak kepolisian ialah menegur, dan memberi peringatan. Baik peringatan secara verbal dengan menggunakan kata-kata yang baik, maupun peringatan non verbal yaitu dengan cara tertulis. Metode ini dilakukan dengan menggunakan spanduk dalam menjalankan tugas sesuai dalam undang-undang lalu lintas yang berlaku.

dilakukan berikut dengan sanksinya. Jadi didalam observasi pertama, polisi masih belum terlihat memberi peringatan maksimal kepada para pelanggar, masih ada yang melanggar karena pada saat itu tidak dijaga atau tidak ketercapaian tempat antara polisi dengan pelanggar.

Dari hasil observasi yang peneliti lakukan yang ke dua dan ke tiga, masih sama seperti observasi pertama meskipun tempat yang berbeda, polisi masih belum memberikan pengaruh yang kuat untuk mendisiplinkan para pengendara terlebih pelajar SMA/MA. Yang pertama memberi peringatan secara verbal, kemudian selanjutnya dilakukan peringatan secara non verbal, yaitu penilangan.

Observasi yang kedua dilakukan oleh peneliti di jalan pemuda. Pada saat itu ketika terjadi kemacetan sepanjang jalan tersebut, banyak pengguna jalan yang mengambil jalan pintas. Entah itu memutar balik melintasi jalan yang sama dengan jalur yang berbeda, atau melintasi trotoar sebagai jalan alternatif menghindari kemacetan. Pada saat itu juga, polisi menggunakan strategi verbal maupun non verbal.

Kejadian yang serupa ketika peneliti bergegas menuju tempat observasi ke 3, yaitu di jalan kertajaya indah. Disana peneliti melihat, terdapat kegiatan operasi perlengkapan berkendara. Diantaranya kelengkapan peralatan keamanan dalam kendaraan seperti spion, lampu, sampai surat-surat kepemilikan kendaraan bermotor. Tak lupa SIM sebagai syarat pengendara untuk mengemudikan suatu kendaraan. Dalam operasi kali ini, peneliti menemukan banyak sekali pelanggaran-pelanggaran yang dilakukan oleh pengendara. Mulai dari tidak membawa STNK, SIM yang sudah berakhir dari masa yang telah di cantumkan, tidak mempunyai

sekolah mereka tidak terlambat, tidak melanggar tata tertib sekolah, dan mengerjakan tugas sekolah tepat waktu.

Tetapi beranjak ke pertanyaan berikutnya yaitu tentang sebuah kedisiplinan jika dikaitkan dengan lalu lintas. Tidak banyak yang mengerti dan paham benar ketika berkendara dengan baik dan benar. Mayoritas seluruh siswa dan siswi mengatakan bahwa disiplin dalam hal berlalu lintas adalah menaati semua peraturan di jalan raya. Jawaban tersebut sudah tepat, tetapi ketika mereka ditanya tentang peraturan-peraturan apa saja yang terkandung dalam undang-undang lalu lintas, mereka kurang memahami benar tentang undang-undang lalu lintas secara mendetail. Mereka hanya mengerti ketika berkendara wajib memakai Helm, mempunyai SIM, tidak melanggar *Traffic Light*, dan tidak kebut-kebutan.

Sebenarnya dalam undang-undang lalu lintas, tidak hanya mengandung unsur diatas, masih ada ketentuan-ketentuan lain yang harus ditaati di jalan raya. Seperti penggunaan standart kendaraan, menyalakan lampu bagi pengguna kendaraan bermotor di siang hari, dan lain sebagainya.

Data hasil observasi di atas, dapat disimpulkan bahwa pemberian dua upaya tersebut sebagai suatu strategi baru untuk meminimalisir tingkat pelanggaran yang dilakukan itu sangat perlu dilakukan untuk meningkatkan kedisiplinan pengguna jalan raya. Ada suatu keinginan yang timbul untuk mencapai nilai maksimal setelah diberi strategi tersebut. Meskipun membutuhkan waktu yang relatif lama, tetapi dalam kemudian hari akan menumbuhkan generasi-generasi yang disiplin. Hal ini menunjukkan bahwa masyarakat berusaha

keberhasilan pemberian penguatan dalam meningkatkan motivasi belajar siswa pada mata pelajaran aqidah akhlak, yaitu:

1. Tingkat kemampuan dan pemahaman undang-undang berkendara
2. Aspirasi atau cita-cita pengendara untuk melakukan hal yang lebih baik..

Kedua faktor ini terdapat dikategorikan sebagai faktor internal atau faktor dari dalam. Selain faktor internal ada juga faktor eksternal, yaitu faktor yang mempengaruhi timbulnya ketidak disiplinian dari luar. Ada 2 hal yang menjadi pengaruh para pelajar untuk tidak disiplin. Yaitu keluarga dan lingkungan. Faktor ini disebut faktor situasional. Faktor ini berpengaruh besar untuk seseorang dalam melakukan suatu perilaku. Karena faktor ini terbentuk karena kebiasaan-kebiasaan yang dilakukan oleh seseorang dalam kehidupan sehari-hari. Hingga mereka merasa terdidik dari kebiasaan yang ditanamkan dalam lingkungan keluarga dan masyarakat.

Jadi, setidaknya ada 4 faktor pendukung keberhasilan dalam pemberian strategi baru dalam upaya meminimalisir angka pelanggaran yang meliputi: kemampuan dan pemahaman pengendara dalam berlalu lintas sesuai dengan undang-undang, aspirasi atau cita-cita masing-masing pengendara, serta kehangatan lingkungan keluarga dan masyarakat.

Dari hasil penelitian ini, peneliti berharap bahwasanya pengevaluasian atas segala macam strategi yang dilakukan sangaat diperlukan oleh seseorang polisi dalam mendisiplinkan masyarakat yang melanggar lalu lintas. Dari kedua strategi inilah, diharapkan akan muncul pribadi-pribadi yang disiplin, santun, dan taat pada undang-undang yang berlaku. Sehingga menghasilkan out put yang berkualitas dalam kehidupan bernegara.